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Etaient présents :  
 
Mme Véronique BACH 
M. David DURAND 
M. Ahmed EL HAJJAJI 
M. Olivier GOUBET 
M. Raynald LESIEUR 
Mme Marie-Françoise MELMOUX MONTAUBIN 
M. Julien MONIOTTE 
M. Philippe NIVET 
M. Serge PILARD 
Mme Monika TRIMOSKA 
 
 
Ont donné leur procuration : 
 
M. Olivier BALEDENT à M. Olivier GOUBET 
M. Frédéric BERQUIN à M. Ahmed EL HAJJAJI 
Mme Céline BOUDET à Mme Véronique BACH 
M. Anas CHERQUI à M. Serge PILARD 
Mme Anne CORCOS à M. Philippe NIVET 
Mme Louise DEHONDT à Mme Marie-Françoise MELMOUX MONTAUBIN 
M. Ismaël FERHAT à M. Julien MONIOTTE 
Mme Elise LETOUZEY à M. David DURAND 
Mme Jeannine SCHMITTER à M. Raynald LESIEUR 
 
 
Absents :  
 
Mme Cécile ARMIEL 
Mme Anne BOFFY 
M. Frédéric CHARLES 
M. Gabriel CHOUKROUN 
Mme Julie CODRON-RIQUIER 
M. Louison COLLET 
Mme Victoria DOMINICI 
Mme Céline MANSANTI 
M. Thierry MARLIERE 
M. Jaime MARQUES PEREIRA 
M. Samir OULD ALI 
Mme Virginie PECOURT 
Mme Sophie PELLET 
Mme Marie-Antoinette SEVESTRE 
Mme Ilda TAILLET 
M. Jean TAYEB 
 
Excusé :  
 
M. Denis POSTEL 
 
 
Assistaient également à la séance :  
 
Mme Tiphaine BARTHELEMY, Directrice de l’école doctorale SHS 
Mme Aline LEFEVRE, Ingénieur thématique Santé à la Direction de la Recherche de l’UPJV 
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Mme Sandrine MORANDAT, Représentante du CS de l’UTC 
M. Jean-Luc SCHMIT, DRCI du CHU Amiens Picardie 
Mme Vanessa VASSET, Directrice de la Recherche de l’UPJV 
 
 
L’ordre du jour a été arrêté comme suit :  
 

• Validation du compte rendu de la Commission Recherche du 20 septembre 2018 

• Modalités d’attribution de la prime au dépôt de brevet 

• Proposition de désignation des directeurs adjoints des Ecoles Doctorales 

• Dossiers des Ecoles Doctorales 

• Questions et informations diverses 

 
 

���� 
 
Philippe NIVET ouvre la séance à 12h02. Il présente les excuses de Denis POSTEL qui a dû partir à Paris. Il fait 
appel aux questions diverses.  
 
Aucune question diverse n’est posée.  
 

1. Validation du compte rendu de la Commission Recherche du 20 septembre 2018.  
 
Philippe NIVET demande s’il y a des remarques et met aux voix la proposition de compte rendu.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 

Abstention 0 

Contre 0 

 
La Commission Recherche adopte à l’unanimité le compte rendu de la séance du 20 septembre 2018.  
 
 

2. Modalités d’attribution de la prime au dépôt de brevet 
 
Philippe NIVET indique que l’arrêté du 26 septembre 2005 fixe le montant de la prime au brevet d’invention de 
3000€ attribuée à certains fonctionnaires et agents de l’Etat et aux établissements publics auteurs des inventions. 
Le décret du 9 juin 2009 dans son article 2 prévoit que la prime est versée à un agent et qu’elle est affectée du 
coefficient représentant la contribution de l’agent à l’invention. Le droit au versement de la 1ère tranche de 20% du 
montant de la prime, soit 600€, est ouvert à l’issue d’un délai d’un an à compter du 1er dépôt de la demande de 
brevet. Le droit au versement de la seconde tranche est ouvert lors de la signature d’une concession d’une licence 
d’exploitation ou d’un contrat de cession dudit brevet. Si l’invention résulte d’une collaboration entre agents, les 
modalités de répartition du paiement de la prime sont arrêtées de concert par les personnes concernées. 
Il est proposé d’appliquer ce décret à partir du passage en Commission Recherche. La prime sera versée sur 
demande de l’agent. La Direction de la Recherche informera le Directeur d’unité concerné. Sont concernés, les 
agents qui auront déposé un brevet dont le délai d’un an n’est pas encore échu à la date du 18 octobre 2018.  
 
Vanessa VASSET ajoute qu’à l’UPJV 104 brevets ont été déposés, dont 27 abandonnés. Actuellement, 77 sont 
en cours dont 60 en co-propriété et 17 pour lesquels l’UPJV est propriétaire à 100%. 15 brevets sont gérés par la 
SATT et 28 par le CNRS. 
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Olivier GOUBET demande si les algorithmes non brevetables concernés par la propriété intellectuelle sont 
comptabilisés.  
 
Vanessa VASSET répond qu’ils ne sont pas comptabilisés.  
 
Serge PILARD demande si le brevet doit rapporter des dividendes pour prétendre à la prime. 
 
Vanessa VASSET répond que cette prime concerne uniquement le dépôt d’un brevet, et dans un deuxième temps 
il y a l’intéressement émanant de l’exploitation du brevet.  
 
David DURAND demande à partir de quand le brevet est considéré déposé.  
 
Vanessa VASSET indique que la prime est versée 12 mois après le dépôt, quand le brevet est officiellement 
déclaré.  
 
 

3. Proposition de désignation des directeurs adjoints des écoles doctorales 
 
Philippe NIVET précise que les règlements intérieurs des écoles doctorales prévoient la désignation de directeurs 
adjoints. La nomination relève du président de l’université, après proposition du directeur de l’école doctorale et 
après avis favorable de la Commission Recherche.  
 
Tiphaine BARTHELEMY indique que pour l’école doctorale SHS, il est proposé la nomination de Xavier 
BONIFACE. Professeur d’histoire contemporaine à l’UPJV depuis 2014, il est membre du CHSSC. Il a soutenu une 
thèse en histoire religieuse et histoire de la guerre en 1997. Il a été Maître de conférences à l’ULCO puis Professeur. 
Il est très actif en tant que membre suppléant du conseil de l’école doctorale SHS. Il fait partie d’un GIS 
(Groupement d’Intérêt Scientifique) portant sur les faits religieux.  
 
Ahmed EL HAJJAJI indique que pour l’école doctorale STS, il est proposé la nomination de Loïc GARCON. 
Actuellement directeur de l’unité de recherche HEMATIM, Loïc GARCON est arrivé à l’UPJV en 2013. Il a soutenu 
son HDR en 2013 et est devenu Professeur en 2014. Il a obtenu un diplôme d’état de doctorat de médecine en 
2003 à l’UPMC, suite à 2 DES, un portant sur l’hématologie clinique et un en biologie médicale.   
Loïc GARCON relevant du secteur santé est complémentaire au directeur de l’ED qui relève du secteur science et 
technologie.  
 
Tiphaine BARTHELEMY souhaite ajouter que le REH ne prévoit pas de de prime pour les directeurs adjoints des 
écoles doctorales. Il serait bon d’envisager une réflexion à ce sujet.  
 
Philippe NIVET répond que l’information sera remontée.  
 
Philippe NIVET met aux voix l’avis favorable à la nomination de Xavier BONIFACE au titre de directeur adjoint de 
l’école doctorale SHS.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 

Abstention 0 

Contre 0 

 
La Commission Recherche adopte à l’unanimité cette proposition. 
 
 
 
Philippe NIVET met aux voix l’avis favorable à la nomination de Loïc GARCON au titre de directeur adjoint de 
l’école doctorale STS.  
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 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 

Abstention 0 

Contre 0 

 
La Commission Recherche adopte à l’unanimité cette proposition.  
 
 

4. Dossiers des écoles doctorales 
 
 
Ecole doctorale Sciences de l’Homme et de la Société : 
 
Tiphaine BARTHELEMY présente les demandes de co-encadrement de thèses. 
 
 
Michela COSTANZI  
Equipe de recherche : TRAME 
Demande à co-encadrer la thèse de Jorge PALUMBO 
Titre de la thèse : Le trafic des biens culturels en Sicile 
Co-encadrant : Vincent MICHEL-HERMA – Université de Poitiers 
Avis de la directrice de l’ED : Favorable 
 
Emmanuelle CRONIER 
Equipe de recherche : CHSSC 
Demande à co-encadrer la thèse de Maria XYLOPOULOU 
Titre de la thèse : Un front oublié sous le regard des photographes. Approches, pratiques et usages de la 
photographie, représentations culturelles et du genre pendant la Première Guerre Mondiale 
Co-encadrant : Myriam TSIKOUNOS – Université de Paris 1 Panthéon Sorbonne 
Avis de la directrice de l’ED : Favorable 
 
Julien CAHON 
Equipe de recherche : CAREF 
Demande à co-encadrer la thèse de Kévin DUBOS 
Titre de la thèse : Les inspecteurs pédagogiques régionaux (IPR) : rôle(s), identité(s), mutations 1964-2012 
Co-encadrant : Bruno POUCET 
Avis de la directrice de l’ED : Favorable 
 
Lucie MOUGENOT 
Equipe de recherche : CAREF 
Demande à co-encadrer la thèse de Fabien DESMAZURES 
Titre de la thèse : Représentations et comportements socio-scolaires des lycéens 
Co-encadrant : Alain MAILLARD 
Avis de la directrice de l’ED : Favorable 
 
Lucie MOUGENOT 
Equipe de recherche : CAREF 
Demande à co-encadrer la thèse de Maxence RIMETZ 
Titre de la thèse : Favoriser le plaisir des élèves en EPS 
Co-encadrant : Antoine KATTAR 
Avis de la directrice de l’ED : Favorable 
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Paula PRESCOD 
Equipe de recherche : CERCLL 
Demande à co-encadrer la thèse de Xudong DING 
Titre de la thèse : Etude comparée de l’ordre des mots en français et en chinois, désambiguïsation et application 
didactique 
Co-encadrant : Jean-Michel ROBERT 
Avis de la directrice de l’ED : Favorable 
 
Ernesto MACHLER 
Equipe de recherche : CEHA 
Demande à co-encadrer la thèse de Juana Liliam PRADO CHAVEZ 
Titre de la thèse : La représentation de l’anti-héros dans les textes narratifs péruviens des années 50 
Co-encadrant : Rica AMRAN 
Avis de la directrice de l’ED : Favorable 
 
 
Tiphaine BARTHELEMY présente les demandes de co-encadrement dans le cadre de thèses en co-tutelle. 
 

• Monia EL MOUTAOUKIL 
Sujet : La ville intelligente, une aubaine pour le développement durable ? Exemples comparés en région Hauts-de-
France à propos de la transition énergétique 
Encadrants :  Olivier LAZZAROTTI et Stéphanie LEROUX – UPJV - CHSSC 
  Mohamed EL AKLAA et Saïd BOUJOURF – Université Cadi Ayyad de Marrakech – Maroc 
 

• Susanna SCAVELLO 
Sujet : Les figures féminines et surnaturelles dans le théâtre français des XIIIe-XVIe siècles : une étude 
comparative 
Encadrants :  Véronique DOMINGUEZ – UPJV – TRAME 
  Massimo FUSILLO – Université de Bologne 
 
 
Philippe NIVET met aux voix ces demandes de co-encadrement.  
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 

Abstention 0 

Contre 0 

 
La Commission Recherche adopte à l’unanimité ces demandes de co-encadrement.  
 
 
 
Ecole doctorale Sciences, Technologies et Santé : 
 
Ahmed EL HAJJAJI présente les demandes de co-encadrement de thèses.  
 
 
Olivier PAGES 
Equipe de recherche : MIS 
Demande à co-encadrer la thèse de Viet Long BUI TUAN 
Titre de la thèse : Techniques avancées de commande floue appliquées à la dynamique du véhicule 
Co-encadrant : Ahmed EL HAJJAJI 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
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Jean-Pierre BONNET 
Equipe de recherche : LRCS 
Demande à co-encadrer la thèse de Mariama NDOUR 
Titre de la thèse : Polysaccharides fonctionnalisés pour les batteries Li-ion 
Co-encadrant : Véronique BONNET 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Harold TRANNOIS 
Equipe de recherche : MIS 
Demande à co-encadrer la thèse de Adrien LEGRAND 
Titre de la thèse : Détection et anticipation face aux risques dans les bâtiments connectés 
Co-encadrant : Alain COURNIER 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Arnaud DEMORTIERE 
Equipe de recherche : LRCS 
Demande à co-encadrer la thèse de Zielang SU 
Titre de la thèse : Développement de l’imagerie 3D et 4D par tomographie en rayonnement synchrotron pour l’étude 
morphologique et cinétique des batteries de nouvelle génération Li-S et Li-air 
Co-encadrant : Alejandro FRANCO 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Sébastien GOTTIS 
Equipe de recherche : LRCS 
Demande à co-encadrer la thèse de Ali AKHAVAN KAZEMI 
Titre de la thèse : Stabilisation des cellules photovoltaïques à base de pérovskite halogénées hybrides 
organiques/inorganiques 
Co-encadrant : Frédéric SAUVAGE 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Nadia HAMANI 
Equipe de recherche : LTI 
Demande à co-encadrer la thèse de Nassim MRABTI 
Titre de la thèse : Proposition d’une approche analytique pour la mutualisation du transport durable de 
marchandises 
Co-encadrant : Laurent DELAHOCHE 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Frédéric HAGUE 
Equipe de recherche : LPCM 
Demande à co-encadrer la thèse de Hiba ABOU DAYA 
Titre de la thèse : Rôle du canal calcique Orai3 dans la résistance aux traitements chimio-thérapeutiques dans le 
cancer du poumon 
Co-encadrant : Halima OUADID-AHIDOUCH 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Da HUO 
Equipe de recherche : LRCS 
Demande à co-encadrer la thèse de Nour DAHER 
Titre de la thèse : Développement d’un produit innovant de fabrication de carbone dur pour des applications anode 
de batterie Na-ion 
Co-encadrants : Raphaël JANOT et Philippe MEUNIER 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
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Valérie LEFEBVRE 
Equipe de recherche : BIOPI 
Demande à co-encadrer la thèse de Wafae TABI 
Titre de la thèse : Etude du remodelage de la paroi végétale par des mesures mécaniques et des modèles 
biomimétiques 
Co-encadrant : Jérôme PELLOUX  
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Elodie LOHOU 
Equipe de recherche : AGIR  
Demande à co-encadrer la thèse de Marine DUPLANTIER 
Titre de la thèse : Synthèse et étude de nouvelles quinolones à activité antibiotique étendue 
Co-encadrant : Pascal SONNET 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Demandes de co-encadrement par personnel extérieur à l’UPJV :  
 
David LARA-ALABAZARES 
Equipe de recherche : Universidad Autonoma de Tamaulipas, Mexique 
Demande à co-encadrer la thèse de Eder Alejandro RODRIGUEZ-MARTINEZ 
Titre de la thèse : Commande de drone par une technique basée sur la vision embarquée 
Co-encadrant : Claude PEGARD - MIS 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Nazih MOUBAYED 
Equipe de recherche : Université Libanaise 
Demande à co-encadrer la thèse de Ghimar MERHY 
Titre de la thèse : Contribution à la modélisation, la commande et l’optimisation des flux énergétiques : application 
à la gestion de recharge des véhicules électriques 
Co-encadrant : Ahmed NAIT SIDI MOH - MIS 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Philippe MEUNIER 
Equipe de recherche : MERSEN France 
Demande à co-encadrer la thèse de Nour DAHER 
Titre de la thèse : Développement d’un produit innovant de fabrication de carbone dur pour des applications anode 
de batterie Na-ion 
Co-encadrant : Raphaël JANOT et Da HUO - LRCS 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
David HOUBEN 
Equipe de recherche : UniLaSalle, équipe AGHYLE 
Demande à co-encadrer la thèse de Nicolas HONVAULT 
Titre de la thèse : Agroécologie des cultures intermédiaires. Effets des traits fonctionnels et leur agrégation sur la 
disponibilité du phosphore dans les sols cultivés 
Co-encadrant : Michel Pierre FAUCON 
Avis du directeur de l’ED : Favorable 
 
Philippe NIVET met aux voix ces demandes de co-encadrement. 
 

 Voix 

Ne prend pas part au vote 0 

Abstention 0 

Contre 0 
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La Commission Recherche adopte à l’unanimité ces demandes de co-encadrement.  
 
 

5. Informations diverses 
 
Philippe NIVET informe les membres qu’une réunion avec le conseil régional a eu lieu à Lille. Pour le dispositif 
Allocations Recherche 2019, plus que jamais, la priorité sera mise sur les partenariats publics/privés (au sens large 
du terme, intégrant aussi par exemple les associations). L’objectif pour la région est de doubler le nombre de 
contrats doctoraux attribués sur critères prioritaires d’un partenariat public/privé.  
Un calendrier prévisionnel a été présenté. Le dépôt devrait être fait avant le 1er février 2019, midi, sur une plateforme 
en ligne. Une remontée des dossiers devra donc être faite en interne pour la mi-janvier afin que les groupes de 
travail et la Commission Recherche se réunissent. L’instruction de la région aura lieu en février et les traditionnelles 
rencontres avec les vice-présidents Recherche se dérouleront début mars. Le retour des projets retenus en liste 
principale et en liste secondaire serait attendu pour le 5 avril 2019. Enfin, les jurys des écoles doctorales devront 
se prononcer sur les noms des candidats pressentis pour début juin. Cependant, un délai supplémentaire jusqu’à 
la mi-juin a été demandé à la région qui va réfléchir à cette proposition.  
 
Olivier GOUBET s’inquiète pour la recherche fondamentale.  
Il souligne que le dispositif CIFRE coûte moins cher à l’entreprise qu’un financement de moitié de thèse cofinancée 
par la région.  
 
Ahmed EL HAJJAJI répond que ce point a été abordé avec la région. La question de propriété intellectuelle se 
pose également pour l’entreprise.  
 
Philippe NIVET ajoute, enfin, que le statut de jeune HDR sera également un critère de priorisation. La promesse 
de soutenir une HDR ne sera pas réellement pris en compte.  
 
 
 
La séance est levée à 12h40.  


